En résumé, la mise à l'épreuve de la théorie de la dissuasion doit absolument commencer par la constitution d'une collection de cas où il y a eu réussite ou échec de la dissuasion immédiate. Cette entreprise exige la collaboration d'historiens, de spécialistes régionaux et d'analystes de la dissuasion. Cette première étape est indispensable, car il est impossible de «tester» la théorie de la dissuasion sans une base de données valables. À partir d'un ensemble de données fiables, les tenants et les détracteurs de la dissuasion peuvent se mettre à «tester» leurs hypothèses respectives avec la méthode de leur choix, et les résultats obtenus seront plus intéressants pour les uns et pour les autres, plus conformes aux canons de l'enquête scientifique et plus utiles pour les responsables politiques.